



令和5年
1月号

学校だより

小野市立中番小学校
校長 田中 康 善

2022年を振り返って！
★長引くコロナ禍、「学び」は止めない！

2022年も、新型コロナウイルス感染症の影響を受け続けています。しかし、学校が臨時休校になった令和2年度からみると遙かに通常に戻っています。また、この一年は緊急事態宣言が出されておらず、「ウィズコロナ」の生活様式がある意味定着しつつあると言えます。この病気についての理解が深まり、その対応もある程度できるようになってきたからにはかなりません。学校では、特に熱中症のリスクが高い夏場には、登下校時、体育の授業時、身体的距離が確保できる屋外などではマスク着用を不要とするなど、学校教育活動と感染対策のバランスを考えた取組も進められてきました。一方で、この長引くコロナ禍が子供達に与えた影響への懸念として、不登校児童生徒数の増加、いじめ認知件数の増加が、文部科学省から報告されています。コロナ禍による子供達への影響は大きいと思われれます。

そのような中、**小野市は「出来得る感染対策を講じつつ、通常の教育活動を進める」とを基本に置き、教育活動を進めています。**中番小学校においても、参加人数等、若干の制限は設けながらも、中止とはせず、教育活動を続けてきました。1学期の学習参観日、遠足、運動会、水泳学習等、少しの制限・制約はあったものの実施することができました。行動制限のない夏を終えた2学期、9月の5年生の自然学校も今年は5泊6日、通常通り実施できました。10月の6年生の修学旅行も一泊二日、無事に実施できました。今年の奈良・京都は、このコロナ禍では一番多くの人出があったように思います。そして、11月の中番フェスティバル。子供

達にとつては、大きな大きな試練でした。保護者の参観者数に、制限を設けさせていただけましたので、ご家族の皆様には窮屈な思いをさせてしまいましたが、「今年中は非：。」と、地域の方も楽しみにされておられたものと推察いたします。残念ながら、今年度も来校が叶わなかったこと本当に残念でなりません。しかしながら、子供達にとつて、多くの教育活動が無事に実施できたことは、本当にありがたいことでした。

2023年、一年の始まり！
★元氣と活力、漲る力。未来を築く子供達に！

令和5年のスタート。さあ、いよいよ新しい一年の始まりです。どんな一年が待っているのでしょうか。新型コロナウイルス感染症については、恐らく厳しい状況が今後も続いていくことでしょう。しかし、不安ばかり、心配ばかりしていても何も始まりません。しっかりと前を向いて力強く進んでいきたいと思えます。新しい年はスタートし、ひと時も休むことなく、時を刻み、進んでいきます。**2023年が全ての人々にとって、輝かしい幸せな一年になることを願ってやみません。**今、私達を取り巻く世界は、コロナ禍、少子高齢化、持続不可能、国家間の紛争・戦争等、どうしても暗い空気が流れ重苦しい雰囲気が漂っています。しかし、これらに立ち向かい、「**自分達の未来は、自分達が築く！**」という気概をもった子供達を育てたいのです。どんなに厳しく苦しい状況にあっても、どんな時もあたたかく見守り、ご理解をいただいている保護者の皆様、地域の皆様の惜しみないご支援とご協力に感謝申し上げます。「**今日も学びたい、明日も行きたい。**」そう思える中番小学校の

実現に向け、今後も取り組んでいきたいと思えます。中番小学校は、この地域とともに在り、地域の皆様と一緒に歩んでいきたいと願っています。

【再々掲】★重要なお知らせ★「平成14年度卒業制作『トーマポール』について」

地域の皆さんは、運動場芝生広場の北、フェンス沿いの「トーマポール」をご存じでしょうか。動物や人の顔などが彫刻された芸術的なインパクトのある柱です。これは、平成14年度卒業生の皆さんが卒業記念制作として作られたものです。そのトーマポールの劣化が著しく、地面近くの根本のところかなり剥がれ、細くなってしまっており、倒れる等、もしものことがあってはいけないので、現在はロープで囲み、子供達が立ち入らないようにしております。ただ、とても大切な卒業記念制作でもあります。卒業生の皆様、お一人一人の思いもあるかと思えますので、簡単に処理するということとはできないと考えております。しかし、児童の安全を考えると、このままという訳にもいかないのが現状です。そこで、このことを広く校区の皆様にお知らせした上で、**令和5年1月下旬を目途に処理の方向で考えております。**しかし、校区におられない卒業生の皆様には、このことをお知らせすることが難しい面もございますので、平成14年度卒業生の保護者の皆様、お知り合いの方々、ご友人の方々を通して、広く皆様にお知らせいただければ大変嬉しく思います。また、このことについて何かございましたら、中番小学校まで遠慮なくご連絡くださいますようよろしくお願い申し上げます。